DÉBAT

Le compteur Linky est-il dangereux?

L'association Groupe Santé Colmar organise, vendredi 23 septembre, une conférence-débat consacrée au compteur électrique Linky, pour alerter les consommateurs sur les risques liés aux technologies électromagnétiques.

Véronique Berkani

Alors que les nouveaux compteurs électriques Linky devraient remplacer les « compteurs bleus » d'ici 2021, le débat fait rage entre ErDF et les associations qui alertent sur les risques liés aux technologies électromagnétiques.

À l'heure actuelle, environ 200 organismes, dont 74 collectifs locaux, se sont emparés de la question en France.

À Colmar, c'est le Groupe Santé Colmar qui mène la fronde contre le compteur « intelligent » que le fournisseur d'énergie a commencé à déployer dans les 35 millions de foyers français. Celui-ci réclame en vain, depuis des mois, un débat contradictoire à ErDF et à la mairie de Colmar.

Cahiers de doléances

Début juin, l'association a dépo-



L'association Groupe Santé Colmar se bat depuis plusieurs mois contre l'installation, qui devrait intervenir dès 2017 à Colmar, des nouveaux compteurs électriques Linky, au centre d'une polémique sanitaire.

Archives L'Alsace/Thierry Gachon

sé une requête à la préfecture du Haut-Rhin, ainsi qu'une pétition de plus de 5000 signatures.

« Depuis, 1000 signatures de plus ont été engrangées », précise Patrick Richardet, secrétaire du Groupe Santé Colmar, qui s'est rendu début septembre à une réunion nationale contre Linky, organisée à l'initiative de la journaliste scientifique Annie Lobé à Montreuil-sous-Bois (Seine-Saint-Denis).

À cette occasion, des Cahiers de doléances des citoyens et des élus contre Linky ont été remis à l'Élysée, à Matignon, aux ministères de l'Environnement, du Logement et de l'Intérieur, ainsi qu'aux présidents des deux assemblées.

« Comment refuser le Linky chez vous ? »

Patrick Richardet rendra compte vendredi soir des informations récoltées auprès d'experts lors de cet événement militant.

Celui-ci a notamment donné lieu à une table ronde consacrée au Big Data, « nouvelle dictature à combattre », ainsi qu'à des ateliers pratiques expliquant « comment refuser le Linky chez soi », « comment obtenir le retrait des Linky déjà posés » ou « comment convaincre son maire de délibérer contre le Linky »...

«En travaillant sur le sujet, je suis arrivée à la conclusion que ce compteur n'apportait rien de positif au consommateur », assure Patrick Richardet, qui est persuadé qu'il faut « agir collectivement contre les dangers avérés de ces appareils ».

Y ALLER Conférence-débat sur le compteur électrique Linky. Intervenants: Jean-Christophe Blanchard, médecin homéopathe, et Patrick Richardet, secrétaire du Groupe Santé Colmar. Vendredi 23 septembre à 20 h 30 au Cercle Saint-Martin à Colmar.